

El FMI avisa a España de que hay que ser "cuidadoso" con los salarios mínimos

Poul Thomsen indica que estas medidas pueden acabar por "excluir a gente del mercado laboral"

José Luis de Haro NUEVA YORK.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) cuestionó el viernes la iniciativa pactada entre PSOE y Podemos de implementar una subida del salario mínimo para los Presupuestos Generales del Estado de 2019. Durante la tradicional rueda de prensa liderada por el director del Departamento Europeo de la institución, Poul Thomsen, se dejó claro que si este tipo de medidas no se implementan con cuidado pueden acabar por "excluir a gente del mercado laboral".

"Hay que ser cuidadoso con los salarios mínimos, por un lado, para no excluir a gente del mercado laboral. Pero, por otro lado, también hay justificación por cuestiones sociales", explicó Thomsen desde Bali, Indonesia, donde esta semana se celebra la asamblea anual del Fondo y el Banco Mundial. "Uno tiene que equilibrar ambos", recomendó el funcionario, quien también lamentó que España no haya aprovechado el ímpetu de su recuperación para fortalecer su "margen fiscal".

Recordemos que el jueves, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el secretario general de Podemos, Pablo Iglesias, avalaron el acuerdo para implementar una subida histórica del salario mínimo interprofesional (SMI) del 22,3 por ciento, hasta un total de 900 euros brutos mensuales.

En sus Perspectivas de Crecimiento Mundial (WEO, por sus siglas en



Poul Thomsen, director del Departamento Europeo del FMI. EE

inglés), el FMI insistió en la necesidad de ahondar de nuevo en la reforma laboral. "En España, la agenda de reforma estructural, que tiene como objetivo aumentar la eficacia de las políticas activas del mercado laboral y reducir la segmentación del mercado, necesita un nuevo impulso".

Ahondar en las reformas

La responsable de la misión del FMI para España, Andrea Schaechter, ya dijo la semana pasada en Madrid

que es extremadamente importante seguir adelante con las reformas acometidas en los últimos años, sobre todo la laboral y la flexibilidad salarial. Su equipo consideró peligroso volver a vincular el aumento de las pensiones al índice de precios de consumo sin aplicar medidas estructurales que permitan absorber plenamente el aumento del gasto, porque de lo contrario no podrá evitarse una pérdida del poder adquisitivo y se pondrá en riesgo la viabilidad del sistema.

Entre las vías para aumentar ingresos en el ámbito fiscal y de pensiones sugirió incrementar la edad de jubilación por encima de los 67 años, elevar la cotización de los autónomos en la base mínima, pero con ingresos altos, aumentar las cotizaciones de los salarios más altos, pasar más bienes y servicios de los tipos reducidos al tipo general de impuesto sobre el valor añadido (IVA), aumentar los impuestos medioambientales y eliminar exenciones fiscales.

El Fondo también hizo hincapié en que el Gobierno debería aprovechar este momento de crecimiento por encima del potencial para reconstruir los colchones fiscales y contar así con margen suficiente para poder enfrentar cualquier tipo de tensión que pueda producirse en los mercados y los bonos soberanos.

Es importante destacar cómo el Fondo considera que, en cinco años, el avance de la actividad se situará en el 1,7 por ciento, mientras en el resto de la zona del euro será del 1,4 por ciento, limitado por el lento cre-

El Fondo lamenta que España no haya aprovechado para mejorar y recuperar el margen fiscal

cimiento de la productividad y una demografía desfavorable.

De hecho, el viernes Poulsen sacó los colores a nuestro país por la escasa consolidación fiscal llevada a cabo en los últimos años dada su elevada deuda, que ronda el 95 por ciento del PIB. "Desafortunadamente, desde 2015, cuando el crecimiento ha sido significativamente superior al potencial, y hemos tenido una sostenida caída en el desempleo, España no ha reconstruido su espacio fiscal", advirtió.